DINERO

Sin dedazo, candidato (a) de Morena el 6 de septiembre // Aspirantes no usarán medios adversos a la 4T // Peso resistente

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

L BOLETO DE entrada a la competencia por la candidatura presidencial de Morena tiene un precio alto. Lo confirmó el Consejo Nacional: los aspirantes deberán separarse de sus cargos. Marcelo Ebrard y Adán Augusto López Hernández anunciaron que renunciarán. Claudia Sheinbaum daría a conocer hoy su decisión. En cierto modo le toca pagar más por el boleto porque ganó el cargo por elección popular en una dura batalla con Ricardo Monreal hasta que el movidoso zacatecano tiró la toalla a cambio del liderazgo de Morena en el Senado. Todavía hace unos días aparecía como la "favorita" del presidente López Obrador y posiblemente lo sigue siendo, sólo que tiene que ganar la encuesta. Eso implica recorrer la República a ganar votos y pasar no uno, sino varios sondeos que serán vigilados con microscopio por los demás contendientes. Es una guerrera, muy echada pa'delante, no hay duda de que aceptará el reto. En resumen: el partido proclamó ayer oficialmente, siguiendo instrucciones de su jefe real, Andrés Manuel López Obrador, la muerte del dedazo, el tapado y la imposición, que practicaron los regimenes priístas, para dar paso a un ensayo democrático cuyos resultados veremos pronto.

La ruta crítica

algunas se han desechado, otras siguen su curso, podrían llegar al Tribunal Electoral de la Federación. No está en su mejor momento la relación del Poder Ejecutivo y el Judicial. Probablemente la última apuesta de Claudio X. González contra la 4T consista en litigar que fue violada la legislación electoral y presione al tribunal para que niegue o cancele el registro del candidato de Morena.

Peso resistente

A PESAR DEL nerviosismo político, la renuncia de miembros del gabinete presidencial, las severas reglas del juego que dejan fuera la influencia de la "mafia del poder", la moneda nacional sigue fuerte. Se ha revaluado tres pesos por dólar, en comparación con la cotización que tenía al final del sexenio de Peña Nieto. En casas de cambio del Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México el dólar se cotiza a la venta en 17.30 pesos, mientras que en la frontera norte dio un bajón a 17 pesos. Algunos "analistas" presagiaron que a estas alturas del sexenio se devaluaría hasta 35 pesos.

Twitterati

EN MEXICALI PRONTO aprendías que, durante el verano, había que dejar correr el agua que estaba dentro de la manguera (bajo un sol ardiente y una temperatura arriba de los 40 Celsius cualquier día) hasta que saliera EL PRESIDENTE DEL Consejo Nacional de Morena, el gobernador sonorense Alfonso Durazo, dio a conocer la ruta crítica. Está contenida en un documento que firmaron los miembros del consejo, los gobernadores y los aspirantes. Trataron de no dejar a la improvisación ningún detalle. 1) deberán inscribirse en la competencia y renunciar antes del próximo viernes 16 de esta semana; 2) tendrán que firmar por escrito que aceptarán el resultado de la encuesta y los perdedores apoyarán al ganador (a); 3) dispondrán del día 16 de junio al 27 de agosto para recorrer el país en busca de apoyo ciudadano; 4) promoción austera; no podrán utilizar los medios de comunicación adversos a la 4T; 5) la encuesta se levantará del 28 de agosto al 3 de septiembre (habrá encuestas espejo), muy vigilada por los propios precandidatos, y el resultado final será divulgado el 6 de septiembre.

¿Y qué dice la ley?

NO ES POR demás recordar lo que dice la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales en su artículo 225: "El proceso electoral ordinario se inicia en septiembre del año previo al de la elección y concluye con el dictamen y declaración de validez de la elección de Presidente de los Estados Unidos Mexicanos". En el artículo siguiente, 226 inciso a, hace la siguiente precisión: "Durante los procesos electorales federales en que se renueven el titular del Poder Ejecutivo Federal y las dos Cámaras del Congreso de la Unión (es el caso del próximo), las precampañas darán inicio en la tercera semana de noviembre del año previo al de la elección. No podrán durar más de 60 días". Faltan cuatro meses y medio para esa fecha. Morena y también los partidos de oposición se han adelantado y no está en sus planes detenerse. Ya se han presentado quejas ante el Instituto Nacional Electoral,

segundo grado, mínimo.

@carloshga

Facebook, Twitter: galvanochoa Correo: galvanochoa@gmail.com



▲ Marcelo Ebrard y Claudia Sheinbaum sellaron ayer con un apretón de manos el acuerdo sobre las reglas para definir al candidato presidencial de Morena rumbo a 2024. Foto Marco Peláez